

sehen und materiellen Voraussetzungen und Bedingungen für die Entwicklung eines hohen Bildungs- und Kulturniveaus der Bürger. Sie gewährleisten die kontinuierliche Entwicklung des Bildungswesens, sichern die Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins der Bürger und fordern eine hohe sozialistische Arbeitsmoral und -disziplin," ⁴⁵¹

Eine wichtige Rolle bei der Realisierung der kulturell-erzieherischen Funktion des sozialistischen Staates spielen die Organe der sozialistischen Rechtspflege. Ihre Tätigkeit zur Einhaltung und weiteren Ausgestaltung der sozialistischen Gesetzlichkeit hat eine große massenpolitische Wirkung. In der Etappe der Errichtung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft wachsen gesetzmäßig die an alle Bürger zu stellenden Anforderungen hinsichtlich der strikten Einhaltung der sozialistischen Gesetzlichkeit, der Sicherung einer hohen Arbeitsdisziplin und der Erhöhung des sozialistischen Rechtsbewußtseins.

Die Rechtspflegeorgane und darüber hinaus alle Staatsorgane haben die vom VIII. Parteitag herausgearbeiteten Erkenntnisse hinsichtlich der Weiterentwicklung der sozialistischen Rechtsordnung in der Praxis konsequent durchzusetzen.

Besonders umfassend unterstützt der sozialistische Staat auch in kulturell-erzieherischer Hinsicht die Genossenschaftsbauern beim Übergang zu industriemäßigen Produktionsmethoden in der sozialistischen Landwirtschaft. Sowohl die materielle Hilfe wie auch die staatlich geleitete und geförderte sozialistische Umgestaltung der Landwirtschaft und die damit verbundene Entstehung der Klasse der Genossenschaftsbauern waren von grundsätzlicher Bedeutung für die Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins der Bauern. Wenn heute die Genossenschaftsbauern der DDR weitere Schritte bei der sozialistischen Umgestaltung der landwirtschaftlichen Produktion, z. B. in Gestalt der kooperativen Abteilungen Pflanzenproduktion, und bei der Ausprägung der sozialistischen Lebensweise auf dem Lande tun, dann ist das Ausdruck der Über-